

MESA TÉCNICA DEL SINAFOD REALIZÓ JORNADA PARA CONOCER AVANCES DE LA ACTUALIZACIÓN DEL DISEÑO CURRICULAR

La Mesa Técnica del Sistema Nacional de Formación Profesional Docente (SINAFOD), se reunió en las instalaciones del Consejo Nacional de Educación (CONED) para conocer los avances de la actualización del diseño curricular de los niveles de prebásica, básica y media en Honduras. La jornada contó con la brillante exposición de la viceministra en funciones y directora general de currículum y evaluación, de la Secretaría de Educación, Msc. Alana Domínguez quien junto a los subdirectores de prebásica, básica y media compartieron cada uno de los avances que en este tema se han alcanzado. Por parte de la audiencia hubo muy buena recepción respecto a los avances y se presentaron varias propuestas para acompañar el proceso.



CONTINÚA LA RECONSTRUCCIÓN E INAUGURACIÓN DE LOS CENTROS EDUCATIVOS



ALIANZA PARA LA FORMACIÓN EN COLOSUCA



LANZAMIENTO DE APLICACIÓN PARA CONOCER INFORMACIÓN SOCIODEMOGRÁFICA



PROASOL ENTREGA BECAS EN DIFERENTES MUNICIPIOS



INFOP FINALIZA CURSO DE ABONOS ORGÁNICOS



CHARLAS SOBRE LA PREVENCIÓN DEL DENGUE EN CENTROS EDUCATIVOS



Notas del Sistema Educativo Nacional de Honduras del 08 al 14 de julio de 2024

CONED



LA SECRETARÍA TÉCNICA DEL CONSEJO NACIONAL DE EDUCACIÓN (CONED) RECIBE DELEGACIÓN CUBANA

La Secretaría Técnica del Consejo Nacional de Educación (CONED) recibió la visita de la delegación cubana especialista en temas de educación, en la que se trataron diferentes aspectos de la realidad educativa del país.

Educación Formal (Prebásica, básica y media)

CONTINÚA LA RECONSTRUCCIÓN E INAUGURACIÓN DE LOS CENTROS EDUCATIVOS



Centro de Educación Básica (CEB), Domingo Savio, de Pespire en Choluteca ahora cuenta con instalaciones renovadas, con una inversión total de L.736,425.09.

- ⦿ Pintura y resane en paredes
- ⦿ Suministro e instalación de puertas, ventanas e inodoro.
- ⦿ Cambio de pisos, de estructura, cubierta de techo y sistema eléctrico.
- ⦿ Construcción de fosa séptica, pila de aseo y lavamanos.



Escuela Rural Mixta, ubicada en el Municipio de San Marcos de la Sierra, Intibucá, con una inversión de inversión total: L3,198,177.62

- ⦿ Construcción de aula de clases y módulo administrativo.
- ⦿ Reparación de módulo sanitario.
- ⦿ Reparaciones varias a módulo de 4 aulas escolares.
- ⦿ Construcción de portón peatonal.



Escuela Urbana Domingo Vásquez en San Antonio, Intibucá:

- ⦿ Construcción de 4 aulas de clases.
- ⦿ Reparaciones varias en módulos de aulas existentes.
- ⦿ Pintura en general.
- ⦿ Cambio de pisos, ventanas, cielo falso y láminas de techo.

La Secretaría de Educación también anunció la **reconstrucción del Instituto Técnico Francisco Morazán ubicado en Intibucá, Intibucá.**



Centro de Educación Básica, Víctor Modesto Milla en Camasca, Intibucá:

- Construcción de aula escolar, cerco de bloque y malla, portón peatonal y fosa séptica.
- Instalación de tanque de almacenamiento.
- Instalación de área de juegos infantiles.
- Instalación de asta de bandera.

CURSO BÁSICO DE INGLÉS A CARGO DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO PROFESIONAL



La Secretaría de Educación informó que se realizó un curso de inglés, dirigido al Distrito Educativo 9, Nivel de Prebásica de Francisco Morazán. A cargo de los técnicos del campo de conocimiento de inglés de la Dirección General de Desarrollo Profesional (DGDP).

EN YORO MÁS DE 93 MIL NIÑOS Y NIÑAS RECIBEN MERIENDA ESCOLAR



El Gobierno de Honduras a través del Programa Nacional de Alimentación Escolar (PNAE), garantiza la calidad de los alimentos y la distribución a más de 1500 centros educativos públicos en el departamento de Yoro, en el que más de 93 mil niños y niñas de educación básica y pre básica en situación de vulnerabilidad reciben una Merienda Escolar.

PROASOL ENTREGA BECAS EN DIFERENTES MUNICIPIOS



El Programa de Acción Social (PROASOL), entregó el Bono Oro, Bono Esperanza y Becas Solidarias en El Porvenir y Marale, Francisco Morazán. Así mismo, realizó el lanzamiento de "Yo Construyo mi Futuro" en los municipios de Juticalpa y Catacámas, Olancho, donde más de 500 jóvenes están siendo beneficiados con los talleres de formación para el bienestar social.

Además realizó el lanzamiento del proyecto "Uniformando la Niñez Hondureña" en Trujillo, Colón, beneficiando a cientos de niños y niñas de 21 centros educativos de ese municipio. Este proyecto también se lanzó en el Centro de Educación Básica Policarpo Melara, en el municipio de Catacamas, Olancho.

Educación Superior

FORMACIÓN EN HERRAMIENTAS PEDAGÓGICAS



La Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia, de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), realizó el Curso-Taller “Diseño instruccional como herramienta pedagógica en los procesos de enseñanza y aprendizaje”, a cargo de la coordinación de Dimensión e Innovación Educativa, el cual fue dirigido a docentes del Departamento de Química. Este espacio fue oportuno para compartir experiencias académicas por parte de las y los docentes al momento del desarrollo, evaluación y seguimiento de una asignatura.

UPNFM ABRE SUS PUERTAS PARA ASPIRANTES



La Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) aplicó el examen de admisión a unos 2,000 aspirantes a nivel nacional, interesados en ingresar a esa casa de estudios en el III período académico.

Según datos proporcionados por la Unidad de Admisión y Monitoreo Académico, como resultado de las convocatorias anteriores, para realizar estudios en 2024, cerca de 3,800 aspirantes han logrado un cupo para iniciar estudios en el primer y segundo período académico 2024.

BECAS EN ESPECIALIDADES MÉDICAS



La Secretaría de Desarrollo Social, Secretaría de Salud de Honduras y Secretaría de Planificación Estratégica, se reúnen para diseñar una estrategia para otorgar becas a más de 600 jóvenes en especialidades médicas, con el objetivo de cubrir la demanda de médicos necesarios en los nuevos hospitales en construcción.

Los países seleccionados para la especialización de estos médicos son México, Cuba, El Salvador, Guatemala, Costa Rica y República Dominicana.

El programa de Becas tiene como objetivo asegurar que las y los estudiantes becados regresen al país y contribuyan con lo aprendido en el exterior.

HONDURAS INTEGRA UNIÓN INTERNACIONAL DE QUÍMICA

La Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia, de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), informó que a partir del 2024 se integra como miembro y representante a nivel nacional ante la Unión Internacional de la Química Pura y Aplicada - IUPAC.



UNAH COMAYAGUA CELEBRA GRADUACIONES

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), realizó la graduación de 151 nuevos profesionales que egresan de UNAH Comayagua.

PRESENTACIÓN RESULTADOS DE APRENDIZAJE SOCIOEMOCIONAL Y BIENESTAR DOCENTE EN HONDURAS

La Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM), la Universidad de Notre Dame y SHARE presentaron los resultados del estudio sobre herramientas de bienestar social y emocional contextualmente relevantes en Honduras, financiado por USAID, del cual se derivan dos investigaciones: una para medir el aprendizaje socioemocional en Honduras y otra aplicada al bienestar docente en el país. Estas herramientas fueron diseñadas por el equipo de investigadores del Instituto de Investigación y Evaluación Educativas y Sociales (INIEES).



Entre las recomendaciones se encuentran priorizar las habilidades socioemocionales en las y los niños como: la toma de decisiones, resolución de conflictos y la empatía, porque estas les servirán para resolver problemas y ser exitosos en el contexto actual.

El impacto de la pandemia afectó el trabajo docente, pero fueron las mujeres quienes tuvieron un efecto más negativo en su bienestar, porque tradicionalmente están a cargo del hogar y el cuidado de la familia, informaron.

LANZAMIENTO DE APLICACIÓN PARA CONOCER INFORMACIÓN SOCIODEMOGRÁFICA

La Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), a través del Observatorio Demográfico Universitario (ODU), realizó el lanzamiento de la aplicación “Sistema de Información Sociodemográfica” (APP-SISDE).

Esta es una herramienta fundamental para estudiantes, docentes e investigadores interesados en comprender la dinámica poblacional del país.



Posibilita el acceso a información confiable y actualizada sobre la población hondureña: la APP-SISDE compila datos demográficos oficiales provenientes de diversas fuentes, lo que garantiza la confiabilidad y actualidad de la información. Esto permite a las y los estudiantes realizar investigaciones de calidad y basar sus análisis en datos sólidos.

Además, facilita la comprensión de las tendencias demográficas pues la aplicación ofrece la posibilidad de visualizar datos demográficos a través de gráficos, mapas y otras herramientas interactivas. Esto ayuda a las y los estudiantes a comprender las tendencias poblacionales, identificar patrones y realizar análisis comparativos.

COOPERATIVA CHOROTEGA Y UNAG ESTABLECEN CONVENIO



Autoridades de la Cooperativa Chorotega realizaron una visita oficial a la Universidad Nacional de Agricultura (UNAG), con el objetivo de establecer un convenio de colaboración, con el que se fortalecerá la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, especialmente la carrera de Economía Social Agraria.

En el convenio se buscará consolidar lazos de colaboración y explorar sinergias que beneficien tanto a la comunidad académica como a las y los socios y beneficiarios de la Cooperativa.

Educación y Formación Técnica Profesional No Formal

INFOP FINALIZA CURSO DE ABONOS ORGÁNICOS



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), anunció la finalización del curso de abonos orgánicos, que fue posible gracias a la participación de muchas mujeres y hombres comprometidos con el desarrollo sostenible y la agricultura orgánica. Durante el curso, las y los participantes adquirieron valiosos conocimientos y habilidades para producir abonos naturales, contribuyendo así al cuidado del medio ambiente y al fortalecimiento de la agricultura en las comunidades. Los aliados estratégicos fueron Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG)-Subsecretaría de Caficultura, COCAMOL, Fundación Neuman, COCAsENEL y Municipalidad de Mercedes.

INFOP EN ALIANZA CON CCIT



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), informó que se capacitarán 10,819 personas a través de procesos de formación en diversas modalidades, mediante una alianza que se establece con la Cámara de Comercio e Industria de Tegucigalpa (CCIT).

Con la firma de este convenio se atenderán jóvenes no vinculados al mercado laboral, así como estudiantes de escuelas, colegios y universidades públicas, quienes necesitan incorporar competencias técnicas específicas para habilitarlos al empleo o la generación de nuevos emprendimientos.

SE LLEVA A CABO LA CERTIFICACIÓN DE 58 JÓVENES

La Escuela Taller Municipal Elio Henríquez en alianza con la Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación Alternativa No Formal (CONEANFO) certificaron 58 jóvenes en soldadura, barbería y emprendedor auto-empleado.



INFOP Y LA ASOCIACIÓN HONDUREÑA DE MAQUILADORES ESTABLECEN ALIANZA

El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP) y la Asociación Hondureña de Maquiladores (AHM), firman convenio de cooperación con el que se capacitarán 16,731 trabajadores del sector textil.

El propósito de esta alianza es elevar la competitividad de la industria textil, con el impulso de programas de capacitación y certificación que permitan mejorar el desempeño del recurso humano ya sea en condiciones de empleo o desempleo, para promover su inserción laboral o generación de oportunidades e ingresos adicionales

Las acciones enmarcadas en el presente Convenio están alineadas con el objetivo estratégico sectorial “Lograr un crecimiento económico acelerado, incluyente y sostenible, para incrementar el empleo y reducir la pobreza, mediante la estabilidad macroeconómica, mejoramiento del clima de negocios y de la competitividad, para favorecer la atracción de inversiones.



MARCALA SE UNE A LAS ESCUELAS MUNICIPALES DE FORMACIÓN DE EMPRENDEDORES EMPRESARIALES (EMFEE)



Miembros de la Corporación Municipal de la Alcaldía Municipal de Marcala aprobaron la adopción del modelo de las Escuelas Municipales de Formación de Emprendedores Empresariales (EMFEE) que impulsa el Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET) en el municipio.

Con este acuerdo municipal, suman 6 municipios en total a nivel nacional que ya cuentan con las EMFEE bajo el acompañamiento técnico del CENET: Jesús de Otoro y Yamaranguila, Intibucá; La Lima, Cortés; y Villa de San Antonio y San Jerónimo, Comayagua.

YAMARANGUILA EVOLUCIONA A UN INSTITUTO PROFESIONAL DE EDUCACIÓN POPULAR



Como parte del proceso de transferencia metodológica que impulsa el Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET) a nivel nacional, se socializó la estrategia de los Institutos Profesionales de Educación Popular (IPEP), con miembros de la Corporación Municipal de Yamaranguila en sesión extraordinaria, aprobándose por unanimidad la evolución de la Escuela Municipal de Emprendedores Guinakirina a un Instituto Profesional de Educación Popular.

Los IPEP integran 4 componentes: Escuela Municipal de Formación de Emprendedores Empresariales, Escuela de Formación Técnica Profesional, Escuela de Educación Formal Alternativa y La Escuela de Cultura y Arte.

ALIANZA PARA LA FORMACIÓN EN COLOSUCA



La Comisión Nacional de Educación Alternativa No Formal (CONEANFO), la Municipalidad de Erandique y Ayuda En Acción firmaron Cartas de Entendimiento, para contribuir a la formación de jóvenes de la Escuela Taller Colosuca y apoyar la implementación de los proyectos de Educación Infantil Temprana (EIT) y Educación para el Desarrollo Sostenible (EDS).

ALUMNOS DE LA ESCUELA TALLER DE SIGUATEPEQUE CONOCEN PROCESO DE POTABILIZACIÓN DEL AGUA Y EL TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES

Alrededor de 20 estudiantes de fontanería con orientación en agua y saneamiento, de la Escuela Taller de Siguatepeque, la cual es financiada por FCAS-AECID y la Municipalidad de Siguatepeque conocieron ampliamente sobre los diferentes procesos que se utilizan para la potabilización del agua y el manejo de aguas residuales.



La Escuela Taller funciona en las instalaciones del Servicio Autónomo Nacional de Acueductos y Alcantarillados (SANAA), en Siguatepeque, trabaja bajo los procesos operativos y metodológicos dirigidos por la Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación Alternativa No Formal (CONEANFO).

Educación Alternativa No Formal

SE FIRMA CONVENIO PARA UNA NUEVA BIBLIOTECA EN LEMPIRA



La ministra de la Secretaría de las Culturas, Artes y los Patrimonios de Honduras (SECAPPH), Annarella Vélez y el alcalde de San Andrés, Lempira, Hernán Castro, firmaron un convenio histórico para la construcción de una nueva biblioteca que transformará esa comunidad.

JUEGOS TRADICIONALES NO SE DEBEN OLVIDAR



La Casa de la Cultura San Luis, Santa Bárbara, organizó actividades culturales y educativas para las y los estudiantes de 5° grado de la Escuela Dr. Miguel Paz Barahona. Estas incluyeron un cineclub, charlas sobre valores y juegos tradicionales.

SECAPPH EQUIPA AL CENTRO INDIGENISTA DE CAPACITACIÓN ARTESANAL EN INTIBUCÁ



La Secretaría de las Culturas, Artes y los Patrimonios de Honduras (SECAPPH), dotó de mobiliario y equipo tecnológico completamente nuevo a su Centro Indigenista de Capacitación Artesanal Intibucano (CICAI), en La Esperanza, Intibucá.

CHARLAS SOBRE LA PREVENCIÓN DEL DENGUE EN CENTROS EDUCATIVOS



La Secretaría de Salud llevó a cabo charlas sobre la prevención del dengue en los diferentes centros educativos del municipio de La Paz, con el objetivo que las y los niños aprendan cómo se transmite el dengue y cómo lo podemos evitar, por ello se hizo énfasis en la importancia de eliminar los criaderos de zancudos.

PROASOL PROMUEVE ESTILO DE VIDA SALUDABLE EN CENTROS EDUCATIVOS



El Programa Nacional de Alimentación Escolar de (PROASOL), dio inicio al taller interinstitucional de socialización del "Paquete Básico de Salud" dirigido a los centros educativos públicos focalizados en el Distrito Central, para promover un estilo de vida saludable, con el acompañamiento de las secretarías de Salud, Educación y Desarrollo Social.

ACUERDO PARA LA FORMACIÓN EN LEMPIRA



La Comisión Nacional de Educación Alternativa No Formal (CONEANFO) con la Municipalidad de San Rafael, Lempira y con la Alcaldía Municipal de Gracias, Lempira, firmaron un acuerdo para beneficiar a las y los participantes de los proyectos de Educación para el Desarrollo Sostenible (EDS), Educación Infantil Temprana (EIT) y Formación de Competencias Laborales y Emprendimiento (FCLE), mediante un aporte económico total de L. 574,400.00 destinados a la formación de jóvenes, niñas, niños y las familias de este municipio.

SE PRESENTAN TEXTOS EDUCATIVOS EN CELEBRACIÓN DE NUESTRA HERENCIA GARÍFUNA



La Unidad de Educación Plurilingüe y Multicultural, junto con la Pastoral Garífuna, llevaron a cabo el proceso formativo "Tejiendo Identidades". Este evento reunió a docentes, líderes comunitarios y portadores de conocimiento ancestral para promover la educación intercultural.

Durante la jornada, la Secretaría de las Culturas, Arte y Patrimonio de los Pueblos de Honduras, presentaron los textos educativos de la campaña infantil Garífuna y el nuevo recurso "Waymeila", diseñado para fomentar la lectoescritura en niños, jóvenes y adultos de Tela.

UN EJEMPLO DE EDUCACIÓN Y NUTRICIÓN



El Huerto Escolar de Yarula Centro, La Paz, instalado por la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG)-PRONADERS, es un claro ejemplo de cómo la Educación y la Nutrición pueden ir de la mano. Padres y maestros se han unido para garantizar una alimentación segura para las y los estudiantes. Con esta iniciativa comunitaria que está marcando un antes y un después en la región, mostrando cómo la colaboración y la innovación pueden potenciar el desarrollo de las nuevas generaciones.

FERIA DE VALORES PARA ADOLESCENTES



Ciudad Mujer organizó una Feria de Valores en el Instituto Oficial La Ceiba, en la que 113 adolescentes de 14 a 19 años participaron en talleres sobre discriminación, tolerancia, respeto y derecho a la libre decisión.

El Centro Ciudad Mujer, La Ceiba, promovió un espacio accesible, seguro y educativo, donde las y los jóvenes tuvieron herramientas prácticas e información valiosa para reflexionar sobre temas fundamentales y construir una sociedad más justa, inclusiva y respetuosa.

CIUDAD MUJER FACILITA CURSO TÉCNICO DE ELABORACIÓN DE ENCURTIDOS



Las y los estudiantes del Centro Educativo Gubernamental Integral (CEGI) Ciudad Mujer Choluteca, en la modalidad de bachillerato acelerado, participaron en un curso técnico de elaboración de encurtidos utilizando las cosechas de su propio huerto.

Este curso, parte de su Trabajo Educativo Social, tiene como objetivo proporcionarles herramientas prácticas y teóricas para transformar las cosechas en oportunidades comerciales. Además, adquieren conocimientos detallados sobre técnicas de conservación y procesamiento de alimentos.

La información de este BOLETÍN se extrae de las redes sociales de las instituciones.

Educar para la vida, la felicidad, la libertad.



+504 2235-7017

CONED

Residencial Altos de Miramontes,
Callejón La Cumbre, Tegucigalpa, Honduras